Paroisse Sainte-Anne de la Butte-aux-Cailles

Feuille d'information paroissiale

Du 7 au 13 mai 2023 Dimanche 7 mai 2023 - 5^e dimanche de Pâques

Est-ce le bon chemin...?

prunte le bon chemin, est-ce que je fais le bon choix ? Nos chemins de vie sont nécessairement tortueux, faits d'expériences diverses, de rencontres variées, d'occasions manquées, de déceptions accumulées ou au contraire d'accomplissements et de réussites joyeuses...

Je suis le Chemin nous dit Jésus dans l'évangile du jour.

Mais quel est ce chemin du christ? C'est d'abord le chemin de l'amour, de la miséricorde, du pardon, de la paix et du respect des personnes. Le chemin de Jésus n'est pas un chemin de sucservice. Un chemin qui conduit loin et fait grandir.

Ce passage d'évangile proposé aujourd'hui est un extrait du premier discours d'adieu prononcé par Jésus le soir du jeudi saint, juste avant son arrestation et juste après avoir lavé les pieds de ses disciples.

Cette longue déclinaison de sentences et de versets n'est pas un catalogue de définitions à

de Dieu manifesté en Jésus, une révélation de ce qu'est le chemin du salut! C'est une proposition pour un chemin que nous sommes tous invités à suivre!

Il y a en effet, dans tout ce chapitre 14 de saint Jean, beaucoup de références au thème du voyage, de partir, d'aller, de revenir... D'ailleurs à la fin de ce chapitre, ne dit-il pas au verset 31 « Levez-vous ! Partons d'ici ! »

Ouand on le resitue dans le contexte de la passion et du jeudi saint, on comprend bien qu'il ne s'agit pas d'un voyage d'agrément ni d'une promenade d'entretien physique, c'est plutôt le pèlerinage de notre existence, le voyage que nous accomplissons chaque jour.

De la nécessité de croire!

Dans le langage sémitique, croire veut dire « faire confiance à la parole de quelqu'un ». Ce discours d'adieu de Jésus, c'est

Qui ne s'est pas posé cette question ? Est-ce que j'em- une invitation à croire qu'il est lui-même la Parole du Père, une Parole qui se dévoile tel un chemin dans la relecture de ses faits et gestes.

Croire, c'est avant tout se mettre en chemin!

C'est mettre ses pas dans les pas de celui qui est venu pour faire la vérité, de celui qui a donné sa vie, est entré en conversation avec tous ceux et celles qui ont croisé sa route, les pas de celui qui n'a pas été vaincu par la souffrance et la mort.

Si donc croire, avoir la foi, n'est qu'un bégaiement de dogmes qui ne rejoint pas notre propre expérience de la Pâque, alors cès, de pouvoir ou de vengeance, c'est le chemin de l'humble cette expérience ne conduit ni à la vérité, ni à la vie. Au contraire, si croire et avoir la foi est chemin, le chemin de notre

> propre existence, dans lequel nous renonçons aux mensonges, à l'hypocrisie et aux fauxsemblants, alors, nous cheminerons vers la véri-

> Cette foi nous permet de faire confiance au verbe de Dieu. Elle devient alors notre propre chemin quand par la prière et le service dans le

répéter sans réflexion, mais certainement une clef de relecture quotidien de nos vies, nous essayons de comprendre et d'agir de nos vies à la lumière de la Pâque, un dévoilement du projet selon ses propres sentiments, de nous convertir, de nous libérer du péché et de nous réconcilier avec la volonté du Père.

> Alors que le printemps s'installe, que l'été approche à grand pas avec son lot programmé de transhumance et de pérégrinations, ne soyons pas comme Thomas, ce pauvre homme en recherche qui dit à Jésus: « Nous ne savons pas où tu vas, comment pourrions-nous connaître le chemin ».

> Bien au contraire, inscrivons ces chemins de traverses à la lumière de cet évangile, en confiance, dans l'espérance, sur un chemin de vérité et de vie.

> > Sylvain Thibon Diacre Permanent

Calendrier liturgique

Dimanche 7 mai Samedi 13 mai Dimanche 14 mai

5^e dimanche de Pâques Notre Dame de Fatima (fête) 6^e dimanche de Pâques

Intention du pape pour le mois de mai 2023

Pour les mouvements et les groupes ecclésiaux

Prions pour que les mouvements et les groupes ecclésiaux redécouvrent chaque jour leur mission évangélisatrice, en mettant leurs charismes au service des besoins du monde.

> Paroisse Sainte-Anne de la Butte-aux-Cailles 188, rue de Tolbiac 75013 Paris

Tel: 01 45 89 34 73 - Fax: 01 45 89 92 99 Courriel: secretariat@paroissesainteanne-paris.fr site: www.paroissesainteanne-paris.fr

Vie Paroissiale

Agenda

Dimanche 7 5^e dimanche de Pâques

13h00 : Messe de l'Aumônerie Mauricienne, dans l'église

19h45: Adoration du Saint Sacrement

Lundi 8 17h45 : Chapelet

Mardi 9 19h45 : **Parcours Alpha** à la Boutique, et **adoration** (chapelle St Joachim)

20h30 : Préparation baptême, salle Ozanam

Mercredi 10 20h30 : **Even**, chapelle St Joachim

Jeudi 11 20h00 : **Catéchuménat**, Salle Sainte-Marie

20h00 : La Bible pas à pas, à la Boutique

Samedi 13 14h00 : Evangélisation de rue, adoration à la chapelle Saint Joachim

Dimanche 14 6^e dimanche de Pâques

10h30: Messe des familles

Laudes le mardi, mercredi, jeudi et vendredi à 08h40, chapelle Saint Joachim.

Evènements paroissiaux

QUÊTE POUR LES PRÊTRES ÂGÉS Dimanche 14 mai 2023

Ils ont consacré leur vie au service de Dieu et de leurs frères. Aujourd'hui, c'est à nous de les aider!

Fraternités Sainte-Anne

Mettons-nous au service du Christ en son Eglise

- Prendre soin de l'église
- Accueil
- Visite et communion aux personnes isolées ou malades secretariat@paroissesainteanne-paris.fr

Tel: 01 45 89 34 73

LES PAPAS KT RECRUTENT!

Pendant la messe du dimanche de 10h30, les papas KT offrent aux enfants de 4 à 7 ans une lecture de l'évangile adaptée à leur âge. Les papas qui souhaitent intégrer l'équipe, peuvent se signaler à :

Christophe Dourlet <u>cc.dourlet@yahoo.fr</u>
Michele Casula <u>michele.casula@gmail.com</u>

യുകൾക്കൾക്കൾക്കൾക്കൾ

Baptisés à tout âge

A tout âge on peut recevoir les sacrements du baptême, de la confirmation ou de l'eucharistie. Il existe à la paroisse une équipe de catéchuménat d'adultes. Vous pouvez vous adresser à un prêtre ou prendre un tract à l'accueil (au fond de l'église). Pour les enfants, la préparation se fait en lien avec le catéchisme; pour les jeunes collégiens et lycéens, dans le cadre de l'aumônerie.

DENIER DE L'EGLISE 2023

Votre don est essentiel pour la vie de la paroisse!

Tracts au fond de l'église, ou

https://www.paroissesainteanne-paris.fr/actualite-3/ Pour tout renseignement : 01 45 89 34 73, ou :

secretariat@paroissesainteanne-paris.fr

Merci par avance pour votre don et votre générosité!



Travaux définitifs de confortation de l'église

Les travaux se poursuivent dans les sous-sols de l'église, à un très bon rythme : creusement d'empochements, forage et fabrication des micropieux etc. Les micropieux ont été forés et coulés dans deux des cinq zones qui composent le sous-sol.

Les sous-sols devraient nous être restitués l'hiver prochain.

La photo ci-dessus représente un ouvrier intervenant sur l'escalier de l'auditorium Ararat.

Pour plus d'informations sur les travaux :

- site web (https://www.paroissesainteanne-paris.fr/travaux-de-confortation-de-leglise/),
- S'inscrire à la lettre d'information bimestrielle en scannant le QR code ci-contre :





PÈLERINAGE EN TERRE SAINTE Du 28 juillet au 7 août 2023

Pèlerinage sur les pas du Christ, en Galilée, en Judée et à Jérusalem, animé par la communauté Aïn Karem, et

accompagné par les PP. Gilles de Raucourt et Henri de l'Eprevier. Renseignements et inscription : ts2022.ak@gmail.com

Tracts au fond de l'église.



Jeunes adultes



JOURNÉES MONDIALES DE LA JEUNESSE

Pèlerinage du jeudi 27 juillet au 7 août 2023 autour du Pape à Lisbonne, pour les 18-35 ans. Inscriptions jusqu'au 31 mai : tracts disponibles au fond de l'église.

Enfants & adolescents

MESSE DES FAMILLES Dimanche 14 mai 2023 à 10h30

Les enfants de l'âge du catéchisme sont invités à se mettre au premier rang dans l'église.

SAINT-JOSEPH DES TANNERIES

Des vacances à la montagne Du 7 au 21 juillet 2023 en Savoie

Plusieurs camps, de 6 à 17 ans. Contact : Bernard Daguet, 06 60 75 16 23 - www.assosjt.com Des séjours adaptés à chaque âge :

- « Nazareth » : garçons et filles de 6-12 ans.
- « Bethléem » : garçons de 12-14 ans.
- « Notre Dame des Monts » : filles de 12-14 ans.
- « Notre Dame de la Route » : garçons et filles de 15

Recherche directeurs et animateurs BAFA.



Approfondir

FORMATION PAROISSIALE POUR LES BÉNÉVOLES

Mardi 9 mai de 19h30 à 20h30 ou bien Jeudi 11 mai de 18h30 à 19h30 « Dieu dans la Bible »

Pour tous les bénévoles de la paroisse. Le mardi de 19h30 à 20h30 <u>ou</u> le jeudi de 18h30 à 19h30.

Autre date: 06 / 08 juin.

LA BIBLE PAS À PAS Jeudi 11 mai 2023 à 20h

Lecture partagée de l'Apocalypse. Vous pouvez rejoindre le groupe à tout moment de l'année le jeudi tous les 15 jours (sauf vacances scolaires) de 20h à 21h30 ; à la Boutique.

Prier

ADORATION DU SAINT SACREMENT Dimanche 7 mai 2023

Temps d'adoration du Saint Sacrement dans l'église de 19h45 à 20h45. Des prêtres seront disponibles pour le sacrement de confession.



VEILLÉE DE PRIÈRE CŒUR NOUVEAU Jeudi 25 mai 2023 de 20h à 22h

Veillée de prière, de louange et d'adoration, dans l'église. Tous sont bienvenus. Invitez largement. coeurnouveausainteanne@gmail.com

Evangélisation

ÉVANGÉLISATION PLACE D'ITALIE Samedi 13 mai 2023

Rendez-vous 14h00, salle Ste Marie. Formation, adoration chapelle Saint Joachim, apostolat place d'Italie.

Solidarité

SOLIDARITÉ EMPLOI Accompagnement personnalisé

Pour la recherche d'emploi ou la reconversion professionnelle. Visemploi 13^e se présente comme complémentaire de Pôle Emploi.

Sur RDV. Contacter : 06-74-42-27-17

ou <u>visemploiparis13@gmail.com</u> - <u>www.visemploi.com</u> Accueil sans RDV le 1^{er} samedi de chaque mois, de 14h30 à 16h au café solidaire Visemploi.

Aumônerie mauricienne

MESSE DE L'AUMÔNERIE Dimanche 7 mai 2023

Messe à 13h00 suivie d'un repas partagé en salle Ozanam.

Vie du Diocèse

Rénovation de Notre-Dame de Paris

Pour participer à la rénovation de la cathédrale Notre-Dame, il est possible de faire un don à la Fondation Notre-Dame :

- par chèque à l'ordre de « Fonds Cathédrale Notre-Dame de Paris », adresser à : Fondation Notre Dame – 10 rue du Cloître Notre-Dame – 75004 Paris
- par carte bancaire ou par virement : https://dioceseparis.fr/faire-un-don-pour-la-renovation-de-49983.html
- ou https://www.fondationnotredame.fr/patrimoine-culture/don-pour-la-cathedrale-reponses-a-vos-questions

Maison Familya SFX Groupe de parole pour les proches de personnes homosexuelles



Prochaines dates : 24 mai, 21 juin 2023. Inscriptions : Marie-Laure Legendre, marie-laure.legendre@hotmail.fr / 06 76 50 97 18. Tarif : 15 € / participant / soirée. Maison Famylia, 23, rue Oudinot 75007 Paris

Atelier d'Aïn Karem Lundi 15 mai 2023 à 19h30



Un lundi par mois, ateliers de réflexion thématiques. RV au Bon Conseil 6, rue Albert de Lapparent 75007 Paris. *Prochaine date*: 12 juin.

Pèlerinage à Ars Du 1er au 2 juillet 2023

Pèlerinage proposé par le service des pèlerinages pour vivre un renouveau spirituel et découvrir l'action missionnaire d'un pasteur selon le Cœur de Dieu.

Pré-inscription possible dès maintenant en envoyant un email à :

pelerinages@diocese-paris.net.

Vie de l'Eglise

Béatification des martyrs de la rue Haxo

Pères Henri Planchat, Ladislas Radigue, Polycarpe Tuffier, Marcellin Rouchouze et Frézal Tardieu, martyrs en 1871 Saint-Sulpice, Samedi 22 avril 2023

Homélie du cardinal Marcello Semeraro Une histoire de douleur, qui est une histoire d'espérance



Nous célébrons ce rite à peu près au même moment où, il y a cinquante-deux ans, eut lieu le martyr de nos Bienheureux et, aussi dans le contexte des fêtes pascales, comme ce fut le cas quand ils furent arrê-

les Pères Ladislas Radigue, Polycarpe Tuffier, Marcellin Rouchouze et Frézal Tardieu, de la Congrégation des Sacrés-Cœurs de Jésus et de Marie et de l'Adoration Perpétuelle du Saintvendredi, jour où la piété chrétienne rappelle chaque semaine la culer » (Homélie du 14 juin 2008). mort du Sauveur!

Dans le contexte de telles coïncidences j'ai réécouté avec vous le magnifique récit des deux disciples qui, dans leur cheminement sur la route d'Emmaüs, furent accostés par Jésus ressuscité et finalement, après l'avoir reconnu à la fraction du pain, Ecritures ? » Ce récit fait partie des plus beaux et des plus suggestifs de l'Évangile. Dans son Jésus, Jean Guitton dit que s'il scène dans lequel il soit entièrement résumé, il retiendrait sans hésiter celle des disciples d'Emmaüs. En même temps, alors que j'écoutais avec vous la proclamation de cette magnifique rencontre pascale, me revenaient en mémoire ces autres paroles évangéliques : « Quand ils se furent bien moqués de lui, ils lui enlevèrent le manteau, lui remirent ses vêtements et l'emmenèrent pour le crucifier. En sortant, ils trouvèrent un nommé Simon, originaire de Cyrène, et ils le réquisitionnèrent pour porter la croix » (Mt 27, 31-32). Comme le Cyrénéen, nos martyrs aussi ont porté la croix de Jésus, mais ils ont ensuite été « crucifiés » de telle sorte qu'ils ont vécu personnellement ses paroles : « il fallait que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire!»

Les témoignages rassemblés à l'occasion du procès de Béatification et de Canonisation nous disent comment nos martyrs ont affronté la mort. Seulement quelques brèves citations pour nous renforcer dans l'amour du Christ. Dans la lettre adressée à son frère Eugène le vingt-trois mai, le Bienheureux Planchat

écrit : « Nous avons pu nous confesser. Notre sacrifice est fait (...) Je ne suis pas triste, je t'assure : je prie pour tous ; priez pour moi et pour tous les habitants de la prison » (Summ. Docum., p. 666). Dans les premiers jours du même mois le Bienheureux Ladislas Radigue écrit à son Supérieur : « J'ai éprouvé combien le Seigneur est bon et quelle assistance il donne à ceux qu'il éprouve pour la gloire de son nom. J'ai même un peu compris, après l'avoir goûté, le superabundo gaudio in tribulatione de saint Paul » (Ibid., p. 670-671). On pourrait citer des expressions semblables des autres Bienheureux. Nous comprenons ainsi combien nous pouvons leur appliquer, au sens le plus vrai et le plus réel, les paroles de l'Apôtre : « Si nous avons été unis à lui par une mort qui ressemble à la sienne, nous le serons aussi par une résurrection qui ressemblera à la sienne » (Rm 6, 5).

[...] L'histoire de ces martyrs devient [...] un avertissement pour aujourd'hui; dans la perspective chrétienne, elle demeure cependant une histoire d'espérance, parce que (et je cite Benoît tés : le Jeudi Saint, 6 avril XVI, dont la mémoire est encore vive parmi nous) « le bien 1871, le Père Mathieu Hen- l'emporte et, si parfois il peut sembler mis en échec par l'abus ri Planchat, de l'Institut de et la ruse, il continue en réalité d'œuvrer dans le silence et dans Saint-Vincent de Paul ; le 12 avril suivant, mercredi de Pâques, la discrétion en portant des fruits à long terme. Tel est le renouveau social chrétien, fondé sur la transformation des consciences, sur la formation morale, sur la prière ; oui, parce que la prière donne la force de croire et de lutter pour le bien même Sacrement. Leur martyre advint ensuite le 26 mai, qui fut un lorsqu'on serait humainement tenté de se décourager et de re-

Dans ce « corps » qu'est l'Église, même les histoires de démission, comme celle des deux hommes qui avaient quitté Jérusalem, peuvent se transformer en histoire de mission, ainsi que se conclut notre récit : « ils racontaient ce qui s'était passé sur la route, et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à s'écrièrent tout joyeux : « notre cœur n'était-il pas brûlant en la fraction du pain ». Et cela ne vaut pas seulement pour eux. nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Dans le récit évangélique, en effet, demeurent quelques facteurs inconnus intéressants. Le premier regarde le lieu de la rencontre avec le Seigneur, de sorte certains entendent même était nécessaire de renoncer à tout l'Évangile pour une seule Emmaüs comme un lieu de l'esprit. Il y a ensuite l'anonymat du disciple qui chemine avec Cléophas, un vide que l'on pourrait combler avec le nom de chacun d'entre nous. Chacun, en effet, comme un lector in fabula, peut se retrouver dans l'histoire évangélique. Dans quelque lieu ou situation que ce soit où nous nous trouvons, nous pouvons entrer dans le récit et accompagner Cléophas; douter, nous lamenter et enfin, avec lui, reconnaître le Seigneur et nous réjouir de sa présence.

> En considérant l'exemple des bienheureux martyrs et confiants dans leur intercession près du trône de l'Agneau, chacun de nous peut prier, en empruntant peut-être les paroles que Jean Sébastien Bach dans une de ses fameuses cantates met dans la bouche des compagnons d'Emmaüs : « Reste avec nous Seigneur Jésus Christ, car le jour baisse. Que ta Parole divine, lumière resplendissante, ne cesse jamais de nous illuminer. Fais que la lumière de ta Parole brille sur nous et nous garde fidèles à toi ». Amen.

<u>Ouverture de l'église</u> : tous les jours de 8h30 à 19h30, le mercredi fermeture à 18h30, en été fermeture tous les soirs à 18h30.

Messes dominicales dans la nef: Samedi 18h00 (messe anticipée); Dimanche 9h00, 10h30 et 18h30.

Messes de semaine, chapelle St Joachim: Lundi 19h00; Mardi 9h00 et 19h00; Mercredi 9h00 et 12h00. Jeudi 9h00 et 19h00 ; Vendredi 9h00 et 12h00 ; Samedi 9h00.

<u>Accueil</u> : du lundi au samedi de 10h00 à 12h00, et de 16h00 à 18h30 (samedi 18h00).

<u>Rencontrer un prêtre ou se confesser</u> (bureau d'accueil des prêtres) :

Le Père Francis Ogboo reçoit tous les lundis de 17h30 à 18h30.

Le Père Henri de l'Éprevier, curé, reçoit tous les mardis de 17h30 à 18h30.

Le Père Vincent Bellouard reçoit tous les mercredis de 17h30 à 18h30 & samedis de 10h00 à 12h00 et de 17h30 à 18h.

Le Père Sébastien Courault reçoit tous les vendredis de 17h30 à 18h30.

Les prêtres reçoivent volontiers sur rendez-vous.

